

ambition impies et sacrilèges vous ont dépouillé, nous les reconnaissions comme vôtres, et nous protestons contre le pouvoir usurpé qui les régit.

Pour diminuer l'amertume que verse dans votre cœur le spectacle des fêtes qui célébrent le triomphe de l'iniquité, nous voulons, très saint Père, vous dire notre amour inviolable envers votre Auguste Personne et votre Chaire Apostolique.

Nous souffrons de vos souffrances, et nous demandons à Dieu et à notre saint Patron, de les alléger et de vous réintégrer, pour le plus grand bien de l'Eglise, dans le gouvernement de vos possessions territoriales. Nous les prions aussi pour le triomphe de la vérité catholique dans le monde entier.

Chaque année, au jour de notre fête nationale, nous venons offrir au plus haut dignitaire ecclésiastique dans nos paroisses l'expression de notre vénération profonde à l'Eglise catholique, à ses enseignements, à ses directions et à son chef infallible. Qu'il nous soit permis cette année, en ce quarantième anniversaire de la fondation de la société Saint-Jean-Baptiste au Manitoba, de présenter à Votre Sainteté Elle-même l'expression respectueuse de ces sentiments.

Daignez, ô très saint Père, bénir notre peuple, nos familles, nos travaux, et particulièrement, les luttes que nous ne cesserons de livrer sous la direction éclairée de notre infatigable et dévoué clergé, pour le triomphe des saintes causes de l'Eglise Catholique dans l'Ouest Canadien.

REMERCIEMENTS DU SAINT-PÈRE.

MONSIEUR,

Il m'a été très agréable de placer sous les yeux du Saint-Père "le volume d'adresses" recouvertes de plusieurs milliers de signatures, que les Catholiques de langue française, au Manitoba, vous ont prié de transmettre à Sa Sainteté pour lui exprimer leurs sentiments de piété filiale et l'assurance de leur attachement.

Au milieu des épreuves et des amertumes dont le Souverain Pontife a été abreuvé, particulièrement en l'année qui vient de finir, c'est un précieux réconfort, un motif de sainte consolation et d'espérance pour le Chef de l'Eglise de voir les Pasteurs et les fidèles redoubler de dévouement, de fidélité à Son auguste Personne, et offrir à Dieu d'ardentes supplications pour le triomphe de l'Eglise et le salut des âmes.

Le Saint-Père Pie X, qui a été fort sensible à ces témoignages d'amour et d'attachement des Catholiques français au Manitoba, les remercie de cœur et, en implorant sur Votre Grandeur et sur eux-mêmes d'abondantes faveurs divines, Il envoie à tous avec effusion la Bénédiction Apostolique.